
 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 
AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO  

CAPOEIRAS PERNAMBUCO 
CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
PRIEMIRO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos cincos (05) dias, do mês de março do ano de dois mil e vinte quatro 
(2024), às dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os Vereadores: 
Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, Erico Barbosa Calado, 
Geraldo Soares de Barros, João Gomes da Silva Santos, José Edgar 
Rodrigues de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José 
Ivanildo Pereira da Costa e José Moisés de Barros. Faltando a vereadora Maria 
Verônica Araújo dos Santos. Sob a Presidência do Vereador José Moisés de 
Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – 
Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro Secretário. Havendo 
número legal e invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a 
Sessão. Tendo sido dispensada a leitura da ATA da Sessão anterior. A seguir 
foi posta em votação, sendo a mesma provada por unanimidade. Autorizando a 
leitura das matérias em pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas 
as seguintes matérias:  Projeto de Lei 007/2024, de autoria do Poder Executivo, 
que dispõe sobre o Plano de Cargos, Carreira e Renumeração dos Agentes 
Comunitário de Saúde – ACS e Agentes de Combate às Endemias – ACE, do 
Município de Capoeiras – PE e dá outras providências. Projeto de Lei 
003/2024, de autoria do vereador Antônio Ferreira de Melo.  Moções de 
Pesares 014, 015, 016 e 017/2024, de autoria dos Parlamentares desta Casa. 
Requerimentos 040, 041 e 042/2024, de autoria do vereador Érico Barbosa 
Calado. Não havendo mais matéria a ser lida o Presidente passou os Projetos 
de Lei 007/2024, do Poder Executivo e 003/2023, deste Legislativo, para as 
Comissões darem os seus respectivos Pareceres e as demais matérias que 
foram lidas para a Ordem do Dia da próxima Sessão. A seguir foi facultada a 
palavra aos Oradores Inscritos nesta hora do Expediente. Onde fez uso da 
palavra o vereador Érico Barbosa Calado, onde se congratulou com todos os 
presentes e com os internautas que nos acompanham pelas redes sociais. 
Justificou os Requerimentos de sua autoria, afirmando que os mesmos visam 
melhorias para a nossa população como um todo. Onde o 040/2024, o qual 
visa o concerto da estrada que liga o Sítio Imbé ao Sítio Serra do Gurjão, com 
sua execução iremos proporcionar um melhor acesso da população ao Posto 
de Saúde do Imbé. Já o 041/2024, tende a melhorar a iluminação pública das 
vias públicas da nossa Sede como um todo. Visto que no momento que se 
investe em iluminação pública inibe as ações dos marginais. O 042/2024, visa 
melhoramento na ampliação e construção da rede de saneamento básico, 
tendo em vista que quando se investe em saneamento básico, estar se 
investindo em saúde pública, e se realizando saúde preventiva. Não havendo 
mais matéria a ser tratada no expediente desta Sessão o Presidente o 
encerrou o expediente e passou para a Ordem dia do Dia. Posta em discussão 
única a Moção de Aplauso 001/2024. Não havendo discussão, foi posta em 
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votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Posta em votação 
única as Moções de Pesares 011, 012 e 013/2024. Não havendo discussão foi 
posta em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Postos 
em discussão única os Requerimentos 035, 036, 037, 038 e 039/2024. Não 
havendo discussão foram postos em votação única, sendo os mesmos 
aprovados por unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida e nem 
Oradores Inscritos na Ordem do Dia, o presidente a encerrou e passou para a 
hora das explicações pessoais. Facultando a palavra aos Oradores Inscritos 
nesta hora das Explicações Pessoais.  Onde fez uso da palavra inicialmente o 
Vereador Alysson Ariel Farias Almeida, onde iniciou se congratulando com 
todos os presentes e com os internautas que nos acompanham através das 
redes sociais. Parabenizou os agentes de saúde e os de endemias, pela 
chegada do plano de cargo, carreira e remuneração a esta casa. Sabemos da 
importância do mesmo para a categoria, como também acreditava que os 
furtos que serão colhidos nesta casa serão positivos para a classe como um 
todo. Disse que mesmo diante de alguns comentários por parte de algumas 
pessoas insatisfeitas com os frutos positivos que a atual gestão vem colhendo, 
via positivamente a vinda de um ministro de estado em nossa cidade, onde é 
uma pessoa que sempre foi e é preocupado com o bem estar da nossa 
população, por ter conseguido varias emendas parlamentares quando 
deputado federal para melhorias para o nosso povo em diversas áreas e citou: 
educação, saúde, assistência social. Sabemos que a implantação da sala de 
raio X é algo muito importante e inédito em nosso município, um sonho antigo 
que agora se torna realidade. Outro fato de suma importância para o nosso 
povo foi aquisição e entrega a população de um Ônibus para o TFD, pois só se 
sabe o valor desse veículo as pessoas que fazem tratamento de saúde no 
Recife. Disse que os comentários visto e ouvido nas redes sociais em relação 
ao ato realizado pelo nosso gestor na ultima sexta feira, foi um ato institucional, 
e cabe a ele realizar como gestor entregar as melhorais executadas e 
conseguida a nossa população, pois se afirmar que as aulas foram paradas em 
decorrência do ato é bom se frisar que quem faz educação e conhece as 
diretrizes que as regi, sabe muito bem o que atividades extracurriculares, pois 
que se oponhe não sabe e não sabe e não conhece as diretrizes da educação 
ou não quer reconhecer que o nosso gestor vem fazendo a diferença. Se fazer 
oposição, se criticar, não concorda com algo faz parte, mais é nobre para o ser 
humano reconhecer as conquistas positivas de uma gestão. Deixava os seus 
parabéns a gestão pelas conquistas positivas para o nosso município e o nosso 
povo. Disse que também deixava seu repudio a Neoenergia pelas constantes 
quedas de energia em nossa sede o que vem ocasionando problemas para a 
nossa população, pois esperava que os problemas sejam sanados. Também 
repudiava e demostrava sua indignação com relação a compesa, pois a falta de 
água nas torneiras é constante chega até ficar cinco seis dias sem água e 
quando têm a mesma é de péssima qualidade ou é cloro ou lama. Resumindo 
é uma constante falta de respeito para com a nossa população. A seguir fez 
uso da palavra o vereador José Ernandes da Costa, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com as pessoas que nos 
acompanham através das redes sociais.  Disse que iria tecer comentários a 
alguns assuntos que vem causando sérios problemas para a nossa população. 
Iniciava falando de um assunto que já se tornou corriqueiro nesta casa e esta 
seria a ultima vez que fala deste assunto e esperava que possamos nos unir 
para encontrarmos uma solução. Disse que a falta de respeito que a Compesa 
tem para com os consumidores é sem comparação, passa cinco seis dias sem 
água nas torneiras e quando resolve soltar água a mesma é de péssima 
qualidade é um verdadeiro lamaçal. Solicitou providencias e urgentes no 
sentido de se cumprir a Lei Paulo Gustavo, tendo em vista que lei que rege as 
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normas para que os nossos artistas, os recursos estão em contas e já fazem 
alguns meses, mais até agora não pagaram aos beneficiários e eles nos cobra 
uma solução, pois esperava que o líder de governo e o senhor presidente nos 
traga alguma informações no tocante dessa situação. E deixava registrada sua 
indignação no tocante do ato de inauguração de um raio X que desde já faz 
bastante tempo que se contra aqui faltava a apenas a construção de uma sala 
e sua instalação. Como também além de iniciarem as aulas atrasadas, pararam 
as aulas sexta feira para trazer os alunos, funcionários e mesmo assim não 
tinha quase ninguém. Disse que iria junto com mais alguns colegas denunciar 
junto ao ministério público denunciar o gestor atual pelo uso da máquina 
pública em benefício próprio e para se promover politicamente. Pois o que 
aconteceu sexta feira foi vergonhoso. Afirmou que vem recebendo 
reclamações, denuncias por parte dos pais e mães, que existente ônibus 
escolares com capacidade para 28, 30 pessoas andando superlotado com 70, 
80 alunos e outros sem cuidadoras. Há necessidade que se coloque transporte 
para transportar os nossos alunos com dignidade. A seguir voltou a fazer uso 
da palavra o vereador Érico Barbosa Calado, que voltou a se congratular com 
todos os presentes e com os internautas que nos acompanham através das 
redes sociais. Disse que iria tecer comentários no tocante de alguns problemas 
que afetam a nossa população. Afirmou que mais uma vez voltava a questionar 
a segurança pública do nosso município, sabemos que tens dias que tem duas 
viaturas e dias que nem uma, sem contar que os cidadãos que necessitam dos 
serviços da policial que ligam e não são atendidos e quando são é após muito 
tempo, onde o que tinha de acontecer já aconteceu e os marginais foram 
embora. A população nos cobra, nos cobramos dos gestores municipais, 
estaduais, federais e dos deputados que votamos para que vejam os 
problemas que cercam a nossa população. E a falta de segurança é um deles. 
A questão do problema da Compesa é lamentável o que vem acontecendo 
faltas de água constantes e quando tem a mesma é de péssima qualidade. A 
Celpe é outra causa perdida, onde as quedas de energia são constantes e 
diariamente, cobram taxas de iluminação de pública na zona rural. Disse que 
vem recendo constantemente reclamações no tocante do transporte escolar, 
onde ônibus super lotados, se fecham escolas tens que se dá um suporte, pois 
não se pode andas com ônibus cheios, se chegando atrasado tanto nas 
escolas como no retorno para suas casas, cobrou ao líder e ao senhor  
presidente que veja com a secretaria de agricultura e com a gestão no sentido 
de que seja iniciado na área da caatinga a aração de terras e a distribuição de 
sementes. No tocante do Projeto 007/2024, os ACS e os ACE poderiam contar 
com apoio desta casa. Parabenizou os mesmos por suas respectivas 
conquistas. Parabenizou todas as mulheres pelo o dia internacional das 
mesmas.  A seguida fez uso da palavra o vereador Geraldo Soares de Barros, 
onde se congratulou com todos os presentes e com todos os internautas que 
nos acompanham através das redes sociais. Agradeceu aos agentes de saúde 
pelo trabalho que desempenham em pro da prevenção da saúde da nossa 
população. Parabenizou a classe pela conquista do PCC. Afirmou que após 
ouvir os discursos dos colegas, observa-se que a problemática da segurança 
pública é algo que nos deixa triste e lamentando a situação, tendo em vista que 
a cada dia fica mais difícil para todos nós convivermos com a insegurança. 
Afirmou que tinha conversado com alguns adolescentes que se apresentaram 
na última sexta feira e eles se sente medrosos, assustados e preocupados com 
a violência que vivenciamos no nosso dia a dia. Parabenizou todas as escolas 
que se apresentaram na ultima sexta feira na nossa sede. O que viu foi 
conquistas para o nosso povo. O raio X que bom que chegou antes tarde do 
que nunca. O ônibus do TFD, para algumas pessoas pode não ser nada, mais 
para quem necessita do mesmo com certeza é uma grande conquista. Disse 
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que o ex-deputado e atual ministro do governo Lula anunciou no momento que 
fez uso da palavra que em breve estará enviando ao município alguns 
equipamentos e entre eles uma máquina patrol, a qual irá trazer melhorias para 
o nosso povo em especial os da zona rural. No tocante  de afirmarem que as 
aulas iniciaram atrasadas, o que sabemos que tens que levar em conta no final 
do ano é que o ano letivo tem que ter duzentos dias letivos e que ainda não 
ouviu nem uma reclamação que os alunos tenham sido prejudicados. A 
questão da compesa é um problema que sempre estamos cobrando e não 
obtemos nada de concreto, mas vamos continuar cobrando quem sabe que 
nem que seja pelo cansaço conseguiremos algo de positivo. Em seguida fez 
uso da palavra o vereador José Edgar Rodrigues de Lima, onde se congratulou 
com todos os presentes e com os nossos internautas que nos acompanham 
através das redes sociais. Teceu comentários no tocante do Projeto do PCC 
dos agentes de saúde e endemias, pois iremos analisar o mesmo com todo 
carinho possível e vamos ver se podemos melhorar o mesmo. Disse esperar 
que seja feito um Plano de Cargo e Carreiras para todos os servidores da 
saúde, pois seria viável que o senhor Prefeito seja sensível e veja esta questão 
com bons olhos, pois deveria serem comtemplados todos os servidores e não 
uma classe. Pois na gestão do ex-prefeito Dudu ele fez PCC que contemplou 
todos os servidores da educação. Questionou o transporte escolar do município 
afirmando que recebeu reclamações denuncias dos pais e mães os quais 
afirmaram que o ônibus que faz a linha da Boa Vista dos Inácios vem super 
lotado o que chega ser até um absurdo. O que faz a linha Saco da Serra Sede 
encontra-se sem cuidadora e o Saco da Serra Maniçoba com atrasos 
constantes na volta, pois tem alunos chegando em casa após as treze horas, 
os mesmos reclamam que estão com fone, pois a merenda não é de uma boa 
qualidade e demoram chegar em casa para o almoçar. Disse que se a 
população nos cobra temos que cobrar dos responsáveis que tome as devidas 
providencias sanado os problemas. No tocante da Lei Paulo Gustavo, o que 
sabemos é que desde de agosto que os recursos estão em contas do 
município, a casa já fez a sua parte e até agora não pagaram os beneficiários. 
Afirmou que foi informado que existe uma lista de pessoas que irão receber e 
que muitas delas não são artistas. Mas se diz por aí que atual gestão é 
transparente, considerando o que acompanhamos no dia a dia é que vemos a 
transparência é zero. Sabemos que a aração de terras na área da caatinga já 
era para ter começado. Disse que os tratores que estavam nas mãos do 
sindicato foram entregues as associações e que o executivo tinha se 
comprometido em contratar os mesmos para realizarem os serviços de aração 
de terras do homem do campo. Afirmou ser vergonhoso o ato de se realizar a 
inauguração de um hospital que já existe a mais de cinquenta anos e ainda 
pararem as aulas só por uma instalação de um raio X ou vergonha. A seguir fiz 
uso da palavra, onde congratulei-me com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Afirmei que iria 
tecer alguns comentários nas teses levantadas pelos colegas que me 
antecederam. Sabemos que todos nós fomos eleitos para fiscalizarmos, 
legislarmos e realizarmos pedidos, cobranças que venham atender os anseios 
da nossa população. sem sombra de duvidas iremos analisarmos o PCC dos 
agentes com todo carinho possível. No tocante da aração de terra as mesmas 
já iniciaram na área da caatinga pela região do Cascavel, onde tem dois 
tratores realizando os serviços de aração de terras do homem do campo. 
Afirmei que gestores que se preocupam em fazer PCC estão de parabéns, mas 
não há necessidade de se fazer PCC e de se pagar aos servidores 
comtemplados e não sair da gestão e deixar a categoria sem receber os seus 
vencimentos e vantagens que o PCC oferece e mais alguns servidores de 
outras secretárias sem receber seus salários. Pois tenho a certeza que todos 
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os servidores que aqui estão sabe do que eu estou falando. Resumindo nos 
alegramos de um lado e nos entristecemos do outro. A seguir fez uso da 
palavra o vereador Antônio Ferreira de Melo, o qual iniciou se congratulando 
com todos os presentes e com as pessoas que nos acompanham através das 
redes sociais. Disse ter a certeza em se tratando de servidores e de problemas 
que afetam a nossa população e nosso município esta sempre fez o melhor, se 
erramos foi tentando acertar. Infelizmente tem pessoas que levam tudo para o 
lado politico e não para o lado melhorias, pois existe pessoas que ficam 
naquela de quanto pior melhor. Se falar que houve inauguração do hospital é 
querer vender inverdades e achar que o nosso povo é bobo. Pois todos 
Capoeirenses sabe que o que houve foi a entrega das instalações do raio X e a 
inauguração da sala onde vai funcionar o mesmo, como também foi entregue 
um novo ônibus para o TFD o qual vai servi e muito as pessoas que fazem 
tratamento de saúde em Recife. Não podemos querer o pior vamos querer o 
melhor para o nosso povo, vamos esperar que em breve chegue a máquina 
patrol, que ruas sejam asfaltadas, quem os benefícios continue a chegaram. 
Disse ter a certeza que se tratando de administração pública, Capoeiras vive o 
seu melhor momento, isto é fato e é notório, por todos Capoeirenses. Em 
seguida o senhor presidente teceu os seus comentários, onde se congratulou 
com todos os presentes e com os nossos internautas que nos acompanham 
através das redes sociais. Afirmou que após ouvir as palavras dos colegas, se 
observa que se analisarmos bem as questões climáticas do nosso município, 
onde as chuvas foram bem intensas em varias regiões inclusive nas citadas 
pelo colega, que citou que os ônibus estão chegando com atrasos, tens que ver 
que diante das chuvas tornasse impossível as estradas encontrarem fluindo 
bem o trânsito, por outro lado tornasse impossível se sair e chegar em todos 
locais de uma linha no mesmo horário. Claro que os alunos do final da linha 
vão chegar um pouco tarde. Sabemos que não é correto se dá com ônibus 
super lotados, mas se estão graças a Deus que as nossas crianças e jovens 
estão estudando e que a educação do nosso município está andando bem. 
Vamos cobrar que se aumente o numero de transporte nas linhas que estão 
com problemas de super lotação. Já a questão de aração de terras já iniciou na 
área da caatinga e que até o inicio de abril será realizada a contratação dos 
tratores que irão beneficiar a população se não em sua totalidade mais o maior 
número possível de pessoas. Sabemos que não foi realizado inauguração de 
hospital e sim de uma reforma, a implantação do raio X, a entrega de um 
ônibus para o TFD e outro para a educação. Disse que seria viável que os 
colegas que estão criticando estas ações que tragam um relatório das ações de 
aposição fez e está fazendo para dá um suporte a nossa população, ao 
exemplo de quantos caminhões de água colocaram para a população. Já no 
tocante da lei Paulo Gustavo, em conversa com o gestor ele afirmou que está 
esperando que os artistas apresentem o seu projeto e que este projeto se 
encaixe nas normas da lei, para poder efetuar o pagamento. Pois isso 
demostra que o gestor tem o pé no chão e está preocupado em cumprir as leis, 
visto se ele pagasse erroneamente os que hoje estão cobrando o pagamento 
seriam os primeiros a denunciarem que o gestor está pagando indevidamente. 
Se falar que aulas começaram atrasada, não via assim considerando que em 
outros municípios iniciaram entre os dias 19 e 20 e aqui dia 22, citou como 
exemplo Garanhuns que iniciou dia 19. Disse que o nosso gestor é sábio 
quanto mais criticam o mesmo ele responde com trabalho. Agradeceu ao 
ministro Silvio Costa Filho, por tudo que trouxe para Capoeiras e que ter a 
certeza que a máquina patrol, o trator e outros benefícios que ele anunciou que 
vai vim para Capoeiras com certeza teremos estes bens servindo ao nosso 
município. Não havendo mais Oradores Inscritos nesta hora nem matéria a ser 
discutida, o Presidente encerou as Explicações Pessoais e a Sessão, 
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afirmando que esperava contar com todos na próxima sessão, que será 
realizada no próximo dia 12 de março de 2024, no horário regimental.  Eu, José 
Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, 
discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da Mesa 
Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 05 de 
março de 2024. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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